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金融城理念分享 /

趋势是很难打败的对手!上"

! ! ! !孙中山很多年前有句名言：“天
下大势，浩浩荡荡，顺之则昌，逆之
则亡”。意思就是说，趋势的力量是
无敌的，其力量之强大无与伦比，要
抗衡趋势万万不可以，要改变趋势
更不可能！
我们看到，从上世纪末、本世纪

初开始，中国大陆房地产市场牛气
冲天，一路高歌猛进。凡是坚持搞房
地产商的大都赚得盆盈钵满，凡是
买了房产者的资产也至少翻了几
倍！许多人在房地产上获利丰厚。可
以这么说，只要在一、二线城市，凡
是买入房产的都是顺势赢家；而凡
是卖出房屋的都是逆势做错的。那
么，这些获大利的房产投资者是不
是就算特别聪明者，是他们特别有

本事吗？非也，他们实际上是，赶上
了一个好时代，赶上了房地产发展
的大牛市。
然而反观股市，尽管许多投资

者兢兢业业，刻苦钻研，每天认真拜
读中报或年报，仔细研究基本面和
技术面，甚至削尖脑袋打听消息面，
但是长线操作股票仍然输钱。是他
们没有房地产投资者努力？是他们
没有房地产投资者聪明？显然绝对
不是！主要还是我们的股市牛短熊
长，上涨的时间短，下跌的时间长。
在空头市场上过度博弈，很难避免
失败的命运。

实际上，有个叫韦特 !·"韦登
的外国人早就提出了“顺势而为”的
投资理论，人们将该理论称为“亚当

理论。”
亚当理论的精髓，实质上就是

在投机市场中不要依靠基本面和技
术分析，不管这些基本面或技术面
可以定性或定量地给出结论，都不
应该迷信和相信它们。基本面和消
息面都有其固有的内在缺陷，依赖
这些并不完善也无法完善的方法去
推测去向不定、变化莫测的后市趋
向，显然将出现许多失误。所谓亚当
理论的主要思想是指导投资者摒弃
所有的主观分析，不管这些基本面
或技术工具是定性还是定量地给出
定义，都应该坚决地放弃迷信基本
面或技术面的做法，及时认清身处
的市势趋向，并顺势而为。即认为在
升势中逆势沽空或跌势中持相反理

论的做多，常常因为情况和条件不
同导致失败，因为没有人能够准确
地预料到市场涨、跌何时结束，盲目
地、主观地逃顶或抄底都在事后证
明不是逃得过晚就是抄得过早，只
有认清市场趋向并顺势而为，才能
将风险减到最低限度。
因此，观察行情的强弱和走势

的牛熊才是炒股首先要做的第一要
紧的事情！故而，对于在当前大陆股
市的现状下，投资股市失败并不表
明您无能，我们中小散户不必自责，
长期趋势不好，我们的股市又因为
是单边市，只能做多赚钱，让大多数
投资者容易输钱，不容易赚钱也就
必然了。（待续） 陈晓钟

股市开门红 新年好兆头
! ! ! !今年股市开门红是个好兆头。与去年比
较一下，去年股市开门黑，当初实施的熔断
机制对市场的所有人打了个闷棍，那时上证
指数从 #$%&点开盘后股市跌得一塌糊涂，
快速跌到 '()&年的最低点 '&%*点，去年一
月中损伤的元气，许多投资者甚至于相当多
的公募和私募基金到年底了还没有缓过神
来，这种局面今年没有出现。

今年的股票交易从 #)+$点起步展开了
新的征程，这个点位比去年的开盘指数足足
低了 ,%-点，这个点位是今年行情走势的基
准，也可以成为投资者的入市基准。

今年股市从 %-(.点迈开步伐，这个点
位比去年的 %$%&点相比，可以说基础已经
夯实，'+-& 年的股市走势在 '&%* 至 %+/0

点之间足足横走了近 -+ 个月，至股灾之
后，这样长时间盘整的走势属于夯实底部

阶段，市场上的浮动筹码基本上清理得差
不多了，市场上各种五花八门的杠杆也去
除得差不多了，所以 #-++多点的市场应该
是比较干净了，所以，从这个点位出发，即
便在年开盘底下还可能出现下影线，这根
下影线也不会太长，所以，今年的年开盘点
位是安全区域。
去年上证指数的年 1线很难看，一根大

黑棒上有一根可以忽略不计的上影线，但下
拖着一个长达 2&.点的下影线意味着大量
的财富被湮灭。那今年第一周的开盘指数即
是一周内的最低指数，它是不是会成为一月
内的最低指数、乃至一年内的最低指数？这
还需要进一步验证，可以想象一下，如果今
年的年 1线是一根将去年的年 1线倒过来
的形态，那将是一个何等壮观的景象。如是，
那今年股市大有可为，这种可能性不是没

有；如是，那当下这个点位买进去，全年中会
有很好的获利卖点，那对投资者而言，那今
年就是一个丰收年！

今年从 %)+.点处开盘，市场的基本面
对股市还是比较有利的。新年伊始，国家出
台了外汇管理新政，资金外流的龙头开始拧
紧，禁止换汇去境外买房和炒股，这个举措
对海外房地产市场和股市是利空消息啊，由
于减缓了资本项目开放的进度，堵死了资金
违规外流的“管涌”，让巨量资金乖乖地呆在
国内，这对内地的 3股市场比较有利。资金
呆在国内就要寻找出路，资金总是高处往低
处流的，现在国内房地产市场正处于严控
期，相比之下，已经放下身段的 3股市场由
于其流动性强且管理层一直呵护着这个市
场，'+)0年股市的稳健向上给原本准备外流
的资金提供了一个很好的舞台和资金的蓄

水池。
%)+.点起步的中国股市，在 '+)0年中

将为中国社会和经济的改革提供一个巨大
的舞台。比如，今年的国资国企改革进入到
具体实施阶段，混合所有制改革、企业的收
购兼并、企业重组、集团的整体上市、债转股
……都需要一个走势良好的股市提供舞台；
又比如，456加速，今年的发行家数有望超
过 .((家，尽管新股奇货可居，但上市后的
套现就需要股市提供良好的舞台，而这需要
一个保持良好状态、交投活跃、能产生财富
效应的股市；再比如，今年将召开党的十九
大，这样主要的时间节点，都需要一个稳定
健康向上的股市相配合。

从年初的 %-(.点出发，开始了新的征
程，今年的开门红是个好兆头，年初买入，年
内获得收益的概率较大。 应健中
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今年我的股市小目标
! ! ! ! '(-0年来了，大家都在谈论新年
的愿望和期待。作为一个小小的投资
者，笔者对股市只是小的期待和目标。
首先，不再劳神费力的扑在股市上

了。对股市要放得下，要适时适势的投
资。过去的几年，在股市中花费的精力
实在是太大了，主要原因是期待值太
高，总担心错过了一次机会，漏过了一
个牛股。但天天盯盘效果并不好，所以
有点得不偿失。新的一年里，要保持良
好和平稳心态，把投资的目标放低，能
小赚，收益高于银行理财就行。如果行
情不好，小输而不大输。关键是要让自
己的投资和生活更平衡，更有质量。

其次，为了达到自己的小目标，在
战略上采取把主要投资转移到业绩和
分红稳定的股票，特别是银行等大盘蓝
筹股，买了以后可以安心持股，如果这
些股票出现比较大的涨幅，就先抛售，
再等待时机拿回来。时间把握上，遵循
春秋勤一点，冬夏歇一歇。在行情活跃
的春秋季节，结合当时的热点，在小盘
股上以赚小菜钱的目标，进行一些快进
快出的操作。另外，关注 '(-0年几个重
大事件时股市的风险和机会。

'(-0年，笔者的判断是波动不大，
机会也不会太多。所以，股民的目标和期
待也要现实一点，平和一点。 陈奇
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! ! ! ! '(-0年到了，在股
市里摸爬滚打、酸甜苦辣
遍尝的股民打心眼里希
望：新的一年，新的起点，
股市能有更大的盼头。

股民大都不同于一
掷千金的机构，他们通常
不是职业炒家，基本属于
“玩票”一族，多少有点
“小打小闹，自娱自乐”的
味道。不过，尽管能够使
用的资金较为有限，也难
以全身心地投入，却因为

“爱”成为他们在股市里始终不离
不弃的重要支撑，即使有的时候
“想要爱你不容易”。没有这些股
民火一般的热情，没有资深股民
的常年坚守，股市就会少了许多
“魔力”。而这样的“魔力”，正是股
市年年有盼头、年年有着后浪推
前浪的巨大后劲。
置身在股市久了，股民理性

多于冲动。他们不求大富大贵，只
愿能够时有收获；不求一夜暴富，
只想稳健“理财”。然而股市亦有
其自身的运行规律，它的机会和
风险、大涨和大跌同时并存，往往
蕴含着许多眼花缭乱的博弈成
分。正因为股市的不可测因素实
在太多，所以只有真正做到“去粗
取精，去伪存真”的人，才有可能
成为最后的赢家。

股市不是“慈善场”，也不是
一个只赢不输的地方，这些股民
都是理解的。股民心里想的是能
够多一点盼头。尤其是新年带来
新气象，多一些赢面机会，少一点
沮丧无奈；多一些“丰收喜悦”，少
一点“颗粒无收”。 邵天骏
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从全民账单看消费潜力
! ! ! !几篇连续谈“新零售”的文章都收到读
者不错的反应。特别站在电商角度看几家上
海的零售上市公司尤其是商业航母百联，特
别像百联股份的控股股东百联集团，营业收
入 '(((亿，完全是一个商业航母，它的一举
一动绝对不是小事，可能意味着“新零售”能
否成功，而并非只是被“新零售”消灭的对
象，自己由衷地发出感叹：期待商业航母巡
航在世界的商业大洋。今天从最新公布的数
据来看消费潜力。

几天前，马云麾下的蚂蚁金融服务集团
发布 '(-&年支付宝全民账单，其中有的数
据虽然归功在互联网的头上，但笔者依旧还
是看到我国消费的潜力。先来看看一组数
据。'(-& 年移动支付笔数占整体比例为
0-7。而 '+).年这一数据为 &.7。这点说明
58机在整个电商支付方面的下降趋势，而用

手机支付占到绝对多数。几年移动互联网和
智能手机的发展，促进了人们尤其是年轻一代
线下手机支付的习惯养成。人们无时无刻不用
手机了解资讯，在手机上工作，也在手机上生
活。如果以前人们把美国称为“汽车社会”，那
现在的中国完全可以称为“手机社会”。

再来看另外一个数据“人均支付金额”
的分析，上海继续保持领先，说明上海这个
地方的消费潜力也说明上海这个城市生活
也是一个“手机社会”，数据显示，上海 '+)&

年人均支付金额达到 ),9*万元，是 '+-.年
的近 -9.倍，随后是浙江、北京、福建、江苏，
这五个沿海省份和直辖市的人均支付金额
均迈入“-+万”时代，而在 '+-.年，仅仅只有
一个上海达到了这个水平。说明上海的消费
能代表一种趋势，在上海能诞生新中国商业
龙头也是有人群基础的，看商业企业年营业

收入，百联股份营业收入在 .++亿上下、新世
界营业收入 %%+亿左右，益民集团营业收入
约 %-+亿、第九百货不到百亿。而前段时间
热炒的三江购物营业收入只有 ,.亿。从全
年支付总金额来看，广东、浙江、江苏位居前
三，看来“新零售”的主战场不言而明。

另外一个数字把西藏浮现到人们的眼
前。从移动支付渗透率来看，移动支付占比
最高的不是北上广一线城市，而是内陆的西
藏。西藏以 /+7的移动支付占比排名第一，
随后是青海、甘肃，远远超过沿海省份。估计
智能手机的使用远远超过 58机，移动互联
网给边远地区带来了机会。
开展“新零售”离不开消费金融。在这次

支付宝全民账单公布的数据中，借钱消费也
是值得分析的。'+-&年使用花呗支付的笔数
超过 %'亿笔，比上一年增长了 %,,!。在 -

亿花呗用户中，*+后和 /+后这两个群体占
了 *&7。每 ,个 /+后，就有一个在用花呗。
“花呗”是蚂蚁金服推出的信用支付服务，类
似银行的信用卡。有一点不得不说，花呗比
银行的信用卡体验要好，既没有卡的年费，
也没有繁琐的开卡资料，的确抓住了年轻一
代的心。不过使用范围有一定限制，额度也
不如信用卡。

回看百联的支付，在支付通路建设、线
下收银台改造及移动支付方式的实现上，取
得实质性突破。通过银企直联系统及代收付
系统的建立，接入建设银行、工商银行、农业
银行、招商银行等 '+家主流银行，优化 8端
用户快捷支付体验。在基于风控模型的基础
上，逐步推广小额免密支付，为 :百联线上购
物平台提供支付交易系统解决方案。可惜笔
者没有找到类似支付宝全民账单的公开数
据，无法来对比分析相似的数据，不然就更
有参考价值。今天的那些数据分析，只是说
明一点，消费的潜力是很大的，大得会出乎
我们想象。这点是非常有价值的。 文兴
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